

# El Figaro

Diario de intereses nacionales

JOSE MARIA ZELEDON

REDACTORES,

LEONIDAS BRICEÑO

ANO IV

San José viernes 6 de setiembre de 1901

Número 569

## AVISO

A las personas que tengan contrato, ó las que no lo tengan, que quieran gastar mantequilla marca "Luis Fernández," que en lugar de un colón veinticinco céntimos, se cobrará un colón por libra; y el queso, clase regular á diez colon esel quintal.

6ª Avenida N° 55 frente al Club Internacional.

## Platería "La Perla"

Frente al Almacén de Trovo & C.

Bajos del Gran Hotel Central.

Trabajos al día, esmero y gusto en el acabo de las órdenes que se hagan.

Especialista en montar brillantes y piedras finas. Ensayo de piedras minerales á precios módicos. Grabo en acero y metales suaves.

Doro y platero objetos naturales y sobre metales al galvanismo; doy colores al dorado, amarillo, verde, rojo, rosado (violeta y otro) por otro procedimiento más caro.

Me hago cargo de trabajos de ornamentación de Iglesia, como custodias, cáliz, copones, coronas, guiones y todo lo que sea concerniente á mi profesión.

Arreglo todo adorno de sala y servicio de mesa. Terracota y metal, dejándolo como sacado de la fábrica.

Arreglo cajas de reloj por destruidas que estén, dejándolas nuevas.

Mi clientela en el país y fuera conocen mi trabajo. No tendrán que consultar, á más que me propongo hacerme notar en la manera de recomendarme desde hoy.

San José, agosto de 1901.

ANDRÉS DEL VALLE.

## A SU CASA

de habitación ha trasladado su bufete el

Lic. José Astúa Aguilar

Calle 21 Norte, 250 varas al Norte de la del doctor don Carlos Durán.

Julio 4 de 1901.

## Dr. T. M. Calnek

OFICINA: Calle Central Norte casa de don Justo Quirós, frente á la Iglesia del Carmen.

**HORAS DE CONSULTA:**

De 11 a. m. á 3 p. m.

Los clientes que residen cerca de la "Nueva Botica de San José," de don Mariano Jiménez, pueden dejar sus órdenes para visitas en dicha botica.

Teléfono 226

J. FELIX GONZALEZ

ABOGADO Y NOTARIO

Despacha en la oficina del Lic. don Ascensión Esquivel y tiene su habitación 150 varas al S. E. del Teatro Nacional.

## El Figaro

DIARIO DE INTERESES NACIONALES

La administración está á cargo de JOSE MARIA ZELEDON, quien asume la responsabilidad del diario para los efectos legales.

Oficina, Avenida Central Este, n° 260

Apartado de Correo, 142

## CABALLERIZA

—DE—

MARTIN ESCRIBANO & H<sup>NO</sup>.

Especialidad en el cuidado de bestias. Caballos de alquiler

BUENOS Y BARATOS

## ABRAHAM MARQUEZ

IMPORTADOR DE MERCADERIAS EN GENERAL

Esta casa acaba de recibir un grande y espléndido surtido de paraguas, desde el precio más ínfimo hasta el paraguas más fino, los cuales se venden á precios sumamente bajos.

Gran surtido y especialidad en artículos para hombres, siendo sus precios de verdadero barattillo.

Especialidad en la importación de vinos y licores, españoles y franceses.

Venta por mayor y al detal  
Avenida Central al lado de la Botica LA VIOLETA

## MACAYA & Cia

SUCESORES DE MIGUEL MACAYA

ESQUINA DE LA 6ª AVENIDA ESTE Y LA CALLE CENTRAL NORTE N° 10

A PRECIOS REDUCIDOS:

Vidrios de color.—Género ahulado, imitación de cuero.—Papel para entapizar, imitación madera.—Brochas de toda clase.—Canastas de junco y de alambre.—Cornisas y adornos de cartón estampado.

Tela de alambre con paisajes.—Aventadoras para café.

CHAMPAGNE MONTEBELLO

El mejor y mas de moda en la Alta Sociedad y en las Cortes

ALFRED DE MONTEBELLO & C<sup>te</sup>  
MARBUILLE-SUR-AY (Francia)

CASA FUNDADA EN 1884

Propietarios del Antiguo Vinedo de los Duques de Orleans

Depósito general en LA MASCOTA

PAGES & CAÑAS



## JONATHAN GREAGER'S SONS C<sup>o</sup>

Cincinnati, Ohio, U. S. A.

Ingenieros, Inventores y Constructores de la MAQUINARIA MAS PERFECTA PARA FABRICAR LADRILLOS Y TEJAS. Unicos propietarios de la GRAN AUTOMATICA. Instalación completa para fuerza animal, hidráulica y de vapor.

—NOTA. Estamos dispuestos á dar toda clase de informes, detalles y presupuesto á las personas que tengan algún interés en la fabricación ladrillos tejas y tuvos. No omitimos en recomendar nuestra maquinaria como la más moderna y completa. Pedemos suministrar multitud de certificados y referencias en las cuales se hacen verdaderos elogios del buen resultado que estan dando nvestra máquina, eu las diferentes empresas que están funcionando. También fabricamos máquinas y calderas de vapor de estilos variados y de fuerza de 10 á 50 caballos. Estasse pueden aplicar al funcionamiento de nuestra MAQUINARIA PARA LADRILLOS ó cualquier otro ros usos

Quien tenga interés en algo referente al ramo de fabrica, ción de tejas, ladrillos ó tubos, que se dirija para precios informes, presupuestos y catálogos á los señores

JONATHAN GREAGER'S SONS C<sup>o</sup>

Cincinnati, Ohio., U. S. A.

Llamamos muy especialmente la atención sobre este avso. á las demás personas interesadas en este ramo, de las Repúblicas de Guatemala, San Salvador, Honduras, Nicaragua y Costa Rica.

## Ricardo Kriebel

DENTISTA ALEMAN

Trabaja por medio de la electricidad con aparatos y materiales modernos de primera clase. Esta nueva instalación le permite hacer las obras más difíciles que pueden ejecutarse en Europa y los Estados Unidos de Norte América.

Calle 19 Norte.—Casa dedon J. Madriz,—antiguo despacho de los doctores Calnek y Ulloa.

TELEFONO n° 62

# La Palma

La mejor cantina

El bien conocido establecimiento que lleva este nombre, el más antiguo en su especie, el más conocido por la gente de buen gusto, se encarga del servicio especial para bailes y bodas á precios muy reducidos, contanda siempre con su buen surtido de tosteles y dulces frescos á toda hora. Prepara en la noche, de hoy en adelante, magnífico chocolate, café té y ponches helados y calientes, sandwiches, helados y cuanto pide el paladar más delicado y exigente. Por encargo se hacen con una hora de anticipación toda clase de pastas al estilo de cualquier país, pues cuenta con el mejor taller de la República.

El único establecimiento surtido con sombreros y calzado de todas clases en Alajuela, es el de José Figueredo.

"La Violeta" recibe mercaderías frescas por cada vapor, que expende á los precios más módicos en plaza.

Emilio Artavia es uno de los mejores y más prestigiados maestros de zapatería y el calzado que hace no tiene rival.

"Jarabe de Guallacol", compuesto del Dr. E. Perry, cura las afecciones pulmonares.

No hay en el país mejor calzado que el que elabora Emilio Artavia.

# EL FIGARO

## YANKISMO

En época no lejana, cuando se acentuaron de una manera violenta los rigores de la ilegalidad que tantos años hace gobierna con su des-gobierno á Costa Rica, heridos mortalmente por el desengaño que atrofia las esperanzas salvadoras, nosotros, los que hemos escrito nuestros nombres al frente de este diario, nos tendimos á dormir, agotado el esfuerzo de nuestra pluma, y soñamos con una redención muy fuerte quizás pero efectiva, con una redención que significa el vencimiento definitivo de los vicios de nuestra sangre, al choque de otra sangre vigorosa, llena de gérmenes de acción, purificada por los diarios ejercicios del trabajo y por el aire saludable de la libertad, que llena los pulmones de millares de individuos que habitan las tierras del Norte de esta América, tierras en donde la ambición, si nace, no prospera porque muy luego se marchita con los ardores del sol de los derechos.

Es un sueño hermoso, propio para endulzar el pensamiento, mientras se duerme, en estas noches de la esclavitud de la conciencia, en que sólo resuena por los aires el gemido de las plumas oprimidas ó rotas y el choque de las cadenas que la altivez arrastra y el sonido vibrador de las monedas en pos de las cuales marcha, guiada por sentimientos ambiciosos, la mayoría de los hombres que parecen destinados á sucederse en el trono de los Presidentes de esta tierra.

Ahora, cuando el partido republicano ha izado nuevamente la enseña de sus principios, hemos despertado con el pueblo; y olvidando por un rato ese sueño majestuoso con el propósito de olvidarlo para siempre si es posible, nos lanzamos una vez más elevando en alto nuestra esperanza pura y sin mancilla, cual fueron los próceres de cuya sangre somos hijos.

Pero, apenas despiertos, el sueño redentor nos tienta nuevamente, á medida que nuestras ilusiones se van desvaneciendo.....

¿Volveremos á soñar? Quién puede asegurar que no?

En todo caso, bueno es que analicemos la visión esa que tanto nos ha inquietado.

A eso vamos.

## NUESTRAS ESCUELAS

### II

Sabido es que la falta de lógica es el defecto más saliente de Facio como *escritor*; por eso no extraño que en la primera parte de su diatriba afirme con tono magistral que mi libro "no es otra cosa que una colección de las teorías pedagógicas más corrientes en el día," y que "el capítulo mencionado no contiene nada original ni nada que no conozca al dedillo todo aquel que se ocupa en asuntos de enseñanza;" y á renglón seguido me acusa de que empleo un tono sentencioso y que no razono ni documento lo que expongo. Pero si son teorías corrientes y que todo el mundo conoce al dedillo ¿no sería pedantesco y ridículo en alto grado

que yo me atreviese á documentar las conclusiones de los sabios?

Y ese tono que al señor Facio se le antoja de "suficiencia doctoral," magistral y pontifical ¿no nace precisamente de ser aquellas conclusiones verdades corrientes, á las cuales da peso su misma universalidad?

De suerte que el autor de un texto de zoología no debe decir: "zoología es esto ó lo otro," porque eso sería hablar con tono doctoral, sino que debe decir "yo creo que zoología es esto," ó "según mi humilde opinión, la zoología trata de los animales."

Para que pueda en justicia acusárseme de hablar con tono doctoral, es menester admitir que mis proposiciones son de mi propia cosecha; pero si son, como sostiene Facio, teorías corrientes, el tono magistral pertenece á los pedagogos que las formularon.

Por otra parte ¿está Ud. seguro, señor Facio, de no haber empleado ese mismo tono en documentos oficiales y aun en los mismos artículos que contra mí está publicando? Porque en el segundo de ellos dice Ud.: "Permítame observarle el señor Gagini que la asignatura principal en todo plantel (sic) es la lengua materna" etc.

¿Es este tono magistral ó no?

Dejaré esta observación pedagógica del señor Facio para disecarla más adelante, y paso á recoger otras de las flores con que me regala.

Una de ellas es mi "espantoso fracaso como Director del Liceo," fracaso que me despoja de toda autoridad en materia de enseñanza (tono magistral y pontifical); y el señor Facio, que con dañada intención quiere hacerme aparecer como atacado de hidrofobia contra el Gobierno, cegado por la inquina, no repara en que esas palabras envuelven un cargo muy grave contra ese mismo Gobierno. ¿No es verdad—dígallo el mismo Facio—que basta un año para juzgar de las capacidades de un individuo en materia de enseñanza? Pues si á mí me dejaron interinamente la Dirección del Liceo durante cinco años, eso quiere decir, ó que el fracaso no fue tan espantoso como se lo imagina ese señor, ó que el Gobierno no quiso poner remedio al mal y lo consintió á sabiendas.

¿Cuánta contradicción!

Si el señor Facio no estuviera tan ofuscado por la pasión, reconocería la injusticia de echarme á mí solo la culpa de que el Liceo no anduviese entonces como yo mismo hubiera deseado, y vería que en todos mis informes hablo de las deficiencias, señalo los males y pongo de manifiesto lo que otros, con menos franqueza, habrían tratado de paliar.

CARLOS GAGINI

## Efemérides Centroamericanas

### EN COSTA RICA

#### 6 DE SETIEMBRE

1824.—Instálase en esta ciudad el Primer Congreso Constituyente del Estado de Costa Rica, parte integrante de la República Federal de Centro América.

Asamblea compuesta de próceres que no se daban más tratamiento que el de *ciudadano*; de hombres de aquella generación que de niños empezamos á estudiar en nuestros abuelos, y en la cual hemos hallado hombría de bien en todo y para todo; de ex-colonos que habían asistido desde este rincón de la tierra, al espectáculo de los grandiosos sucesos de fines del siglo XVIII y principios del XIX, y que, libres, ó mejor dicho, sueltos de la falda de la Madre España, de la noche á la mañana, casi sin saber por qué, pensaban seriamente en los peligros y cuidados de la nueva edad de Costa Rica, y buscaban, deseosos de acertar, el modo mejor de constituir el Estado; Asamblea, por

tanto, que no vino á revestir con apariencias de legalidad los desmanes de nadie, ni á erigir en ley prácticas viciosas, ni establecer fórmulas elásticas del derecho para uso de tal gobernante.

El primer acto importante del Congreso fue un manifiesto dirigido á los costarricenses, documento que expresa los sentimientos que animaban á la Asamblea, redactado en términos sencillos, pero elocuentes, y que principia así: "Vuestro Congreso, lleno del más dulce gozo, os participa haberse instalado y constituido el seis del corriente, día memorable y digno de señalarse con letras de oro en las páginas de vuestra Historia y de celebrarse por vosotros y vuestros hijos con fiestas cívicas y los mayores regocijos."

Pero la obra interesantísima de la Asamblea es la Constitución de 8 de febrero de 1825, superior desde muchos puntos de vista á todas las constituciones posteriores y la cual muestra que los prohombres costarricenses de aquella época, recién salidos del coloniaje, fueron más republicanos que lo son sus descendientes. ¡La ley de la acción y reacción!

## CRISIS

### III

No llegaron á preveer los partidarios de la reforma monetaria, la escasez de medio circulante que traería el establecimiento del patrón de oro, con la amenaza de baja del café en los mercados extranjeros.

Esas cuentas ó cálculos imaginarios con que se venían, nos hacen exclamar hoy con el poeta: "*Lástima grande que no sea verdad tanta belleza!*" Para muestra un botón, que lo tenemos de *La República* de 27 de Noviembre de 1899 (es decir ocho meses antes de lanzar el oro á la circulación,) después analizaremos documentos oficiales; dice así: "Una vez el oro en circulación tendremos lo siguiente:

Banco de Costa Rica, Capital \$ 2.000.000	
podrá emitir un 75 0/0 ó sean . . .	\$ 1.500.000
Banco Anglo C. R., Capital \$ 1.200.000	
podrá emitir el 75 0/0 ó sean . . .	\$ 900.000
<b>TOTAL</b>	<b>\$ 2.400.000</b>

Sienta el autor de este cálculo premisas falsas; que el Banco Anglo emitirá \$ 900,000 y el de Costa Rica 1,500,000 y bien sabemos que el Banco Anglo no ha emitido un billete, y según entendemos, tampoco lo piensa hacer; y el Banco de Costa Rica, según Balance al 15 de Julio pasado, que tenemos á la vista, tenía una circulación de billetes de \$ 626.667. Esta es la suma á que debe quedar reducido el medio circulante, como emisión de Bancos, de la cantidad \$ 2.400 000 calculada por el articulista de de *La República*. Una *pequeña* diferencia de \$ 1.773. 333.

Y porqué no emiten los Bancos? es la pregunta de algunos.

\* \* \*

Una vez el oro en circulación, hace 14 meses, el ansia por tenerlo fue grande; y esto se explica: hacía 15 años el billete era la única moneda, que nuestro pueblo conocía, y lo guardaba como moneda acuñada. Mas con la propaganda hecha hasta por bandos impresos, firmados por el Jefe del Ejecutivo y su Ministro de Hacienda, dando 30 días de término para cambiar los *certificados* por oro, era natural que entrara la desconfianza en nuestro pueblo, crédulo é ignorante, y de que llegase á creer que pasados esos treinta días, el billete no valía. El cambio de los certificados por oro, hacía, cambiar por oro también los billetes de Banco, existían en circulación más de éstos, que de certificados, *acaparados* en su mayor parte, des de hacía tiempo por los bancos.

A mayor cambio de billetes por oro, menor reserva en sus arcas, y, por consiguiente, menor fuerza emisora, pues si se lanzaban bi-

letes, muy pronto se presentarían al cambio.

¿Siendo el billete de Banco, oro á la presentación, que objeto podría tener forzar su circulación?

MACAULAY.

## CRÓNICA

Murió el miércoles el joven doctor don Alfredo Lizano, miembro de una familia apreciable de Heredia. Nuestro pésame sentido á los dolientes.

No extrañen nuestros abonados que las noticias por cable salgan reducidas en nuestro diario. Para mayor comodidad de los lectores y para economizar espacio, nosotros tomamos lo que importa de esas noticias, pero nada falta, damos la sustancia.

El Progreso, según se nos dice, verá nuevamente la luz. Sus nuevos Redactores serán don Daniel Ureña y un joven Páez. Así se nos informa.

Un tren de carga que venía de Limón el miércoles, fue detenido cerca de Peralta á consecuencia del choque de la locomotora con un pedrón que cayó sobre la vía: la trompa y caja derecha del vapor fueron rotas.

Quién sabe con qué evoluciones de escolares piensan celebrar el próximo quince de setiembre, pero el caso es que ya les han comunicado á los señores maestros que se deben preparar para hacer fiesta infantil con sus alumnos.

El miércoles á la una de la tarde se reunió el Jurado para conocer de la causa seguida contra José y Malaquías Jiménez. Presidente del Tribunal lo fue don Marcial Peralta y Secretario el Licenciado don Carlos M. Jiménez. Después de la lectura de la causa, el doctor Zambrana tomó la palabra é hizo una vigorosa defensa de los acusados. Estos fueron absueltos por mayoría.

Con gusto consignamos ese triunfo del doctor Zambrana y por él lo felicitamos.

Nos complacemos en felicitar á nuestro amigo don Jenaro Peralta y á su esposa doña Aurora, por contar ya entre su prole un nuevo chiquitín para el cual deseamos un porvenir feliz.

Don Guillermo Vargas renunció el puesto de Secretario del Liceo de Costa Rica. Parece que suprimirán esa plaza.

Por qué algunos soldados que van por el santo y seña todas las tardes á la Comandancia de Plaza, se esmeran en chalanear tanto con las rabricortas? Anteayer uno de esos señores iba jalándole mucho la rienda á la alazana y al mismo tiempo le metía las espuelas; la bestia protestó, como era natural, dió unos cuantos saltos, se metió á la acera y nuestro jinete casi pega el rostro en el duro granito. ¡Qué lástima! Damos traslado de eso á don Mateo.

Ultimamente ha habido consejo de profesores en el Liceo de Costa Rica para tratar de la expulsión de algunos alumnos insubordinados.

Nuestro buen amigo *El País* ha conseguido la colaboración de una señora, la que, según el colega, será muy amena. ¡Lo felicitamos!

Algunos colegas han vuelto cuestión de estado el almuerzo con que se obsequió á varios individuos de la prensa el domingo pasado en San Pedro. ¿Que se excusaron, que no fueron? ¿Y qué? ¿Hay trascendencia en ello? Gedeón estaría muerto de risa idiota al ver esos remilgos. Si se excusaron, santas pascuas, pero no vemos el objeto de hacer alarde de ello; ¿será que en el concepto de esos apreciables amigos, los que fueron al almuerzo merecen ir al estercolero?

Uno de los Redactores de este diario asistió al almuerzo, el otro no por tener repulsión

personal hacia varios de los invitados; se excusó cortésmente y no habló más del asunto.

Sin embargo, no ha hecho alardes de una dignidad antojadiza y risible, porque no es el caso de hacerlos.

Los empleados de la Aduana Central de aquí obsequiaron ayer con una comida en San Pedro del Mojón á su Jefe don Agustín Gutiérrez.

El señor don Manuel Montealegre, Gobernador de San José, se halla enfermo.

En uno de estos días, don José Chavarría Mora, se dió un balazo en una mano al cargar el revólver. El proyectil le perforó la palma de la mano.

Economía La Gaceta, señora nuestra muy estimable hasta cierto punto, que por largos años ha gastado trajes de seda y afeites costosísimos, ha recogido sus faldas dando con esto saludable ejemplo económico. La edición de esa matrona ha sido reducida á la mitad. A los pies de Ud., virtuosa señora!

¡Doctor Toledo! Es Ud. empleado cumplidísimo. Bastó una indicación de *EL FIGARO* para que Ud. mandara abrir desagües en el lago que se ha formado frente á la venta de materiales de Policronio Ramírez; pero es el caso que las zanjas abiertas no hacen salir toda el agua y allí está el foco de los zancudos trasmisores de la fiebre amarilla—según descubrimiento último—como si tal cosa. Ahondando un poco los desagües se evitará el inconveniente y por ello le quedarán sumamente agradecidos.

LOS VECINOS.

Telegrama de Atenas. A los Redactores de *El Figaro*.

Sírvanse manifestar en su periódico si soy yo ó no el autor del artículo firmado con el seudónimo "Justo."

Francisco María Sánchez.

Señor Sánchez:

Hacemos constar con gusto que no es Ud. el autor del artículo á que se refiere su telegrama de hoy.—Los Redactores.

San José, 6—VIII.—1901.

A cada uno lo suyo. — La concesión hecha á la Compañía Perliífera, contra la cual seguiremos tirando piedras, fue por el Gobierno de don Bernardo Soto.

Estado del Obispo.—Tuvo calentura el miércoles en la noche, pero los médicos la hicieron desaparecer y ayer amaneció tranquilo.

Lon muebles que últimamente ha construido el hábil ebanista don Jorge Morales Benjarano para uso de don Santiago de la Guardia, son de calidad inmejorable y de mucha elegancia. Dignos de todo aplauso son esos adelantos de la industria nacional.

«La Palma,» esta nevería cantina es hoy por hoy una de las más visitadas por la sociedad: los refrescos que allí se expenden son magníficos y los tosteles inmejorables.

El círculo de maestros de que es Presidente nuestro amigo el Licenciado don Pablo M. Rodríguez, prepara una velada para el próximo quince. Es de esperarse que todos los señores maestros secundarán eficazmente esa buena idea.

## EXTERIOR

Habana. — El Gobernador civil, señor Núñez, prohibió la representación de una comedia francesa traducida al español, fundándose en que dicha comedia es un insulto contra la nación americana.

Londres.—Mr. Kransé, ex-Gobernador de Johannesburgo, que fue quien entregó á lord Robert la bandera del Transval cuando rindió la plaza que estaba á su mando, ha sido preso y se le acusa de haber dado informes secretos á los boers; el acusado vive en Inglate-

rra desde hace cuatro meses y ha jurado lealtad á la corona británica.

París.—Regresó de Suiza el embajador turco é inmediatamente recibió súplica del Gobierno francés de retirarse del territorio de la República; el embajador volvió á Suiza. Mr. Constans ha conferenciado otra vez con el Ministro de Relaciones Exteriores; el Gobierno continúa con su empeño de obligar á Turquía á satisfacer sus pretenciones.

Berlín.—A pesar de los esfuerzos que se han hecho para quitar todo carácter político á la conferencia del Czar con el Emperador, el corresponsal del "Kolmstke Zeitung" en San Petersburgo afirma que el Czar ha estado desde hace algún tiempo en correspondencia escrita con el Emperador Guillermo; las cartas del Czar han sido enviadas dos veces por semana por un correo especial.

Londres.—Se han obtenido detalles del siniestro ocurrido en el Sur de Africa en el tren de Waterwal á Hamaus Kraal; ellos son: entre los pasajeros había dos señoras que viajaban con niños recién nacidos y sus respectivas ayas; de improviso hubo dos explosiones que hicieron saltar los carros de la vía y acto continuo los asaltantes comenzaron un nutrido fuego de rifle; el Teniente Coronel Vandeleur ordenó á las mujeres acostarse bajo los asientos y á los hombres contestar el fuego, y en este acto fue muerto.

Londres.—Refiere un despacho de Ciudad del Cabo que el vapor inglés "Cromartys-hiwe," cargado de carbón se incendió en alta mar; el Capitán se ahogó y solo 16 tripulantes pudieron salir á las playas del cabo San Francisco.

Valparaíso.—El ex-ministro en Francia, Ramón Barros Lucosee, se hará cargo del ministerio de lo interior cuando Riesco tome la presidencia de la República.

París.—En una reunión del gabinete, el ministro de Relaciones Exteriores Mr. Delcassé expuso á sus colegas la historia de la dificultad franco-turca; en la misma reunión se discutieron los preparativos para la recepción del Czar de Rusia; se dice oficialmente que el Emperador de Alemania se ha excusado de intervenir en la cuestión entre Francia y Turquía.

Washington.—Avisa Mr. Rockill que los plenipotenciarios chinos han recibido orden de firmar el protocolo para el arreglo de las cuestiones pendientes entre la China y las potencias.

Ciudad del Cabo.—Una fuerza de boers saqueó á Barricade, distante 140 millas de esta capital; se ha enviado una columna á batirlos.

Postdan.—Ha llegado ésta el Príncipe Chin enviado especial de la China, quien fue recibido por las autoridades. El Príncipe ha aceptado las invitaciones que se le han hecho para visitar á Italia, Bélgica, Inglaterra y el Japón.

París.—Se dice que el Sultán de Turquía, confiado en lo que le ha asegurado una gran potencia, que Francia no apelará en ningún caso á la guerra para arreglar la presente dificultad, ha resuelto no hacer ninguna concesión.

Berlín.—Ha sido para la mayoría de los alemanes una decepción el resultado de la misión expiatoria del príncipe Chin; éste fue recibido en audiencia privada sin otro testigo que el embajador chino en Alemania, que sirvió de intérprete; el Emperador abandonó la pretensión de que el príncipe Chin le diera excusas por el asesinato de von Kettler.

La prensa semi oficial ha enmudecido, pero la de oposición clama contra la ofensa recibida y dice que desde la desgracia de Olmuetze jamás ha sufrido Alemania semejante humillación; el Volks Zeitung dice que el Príncipe ha pasado las fronteras alemanas como vencedor y el Tageblatt aprueba que se haya concluido un incidente que ha puesto en ridículo al país ante la faz del mundo.

